

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE. * * EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV.—NUMERO 4.296

CACERES. VIERNES 7 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 239

Un solo deseo en el corazón: España. Una sola palabra en los labios: Franco

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 6 DE MAYO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON.—Fuego de fusil y cañón en algunos sectores.

Persistiendo el Gobierno rojo de Valencia en sus bárbaros atentados y bombardeos a poblaciones abiertas, y que no constituyen objetivos militares, en el día de hoy ha sido bombardeada en Zaragoza la célebre Catedral de la Seo, joya artística aragonesa, que milagrosamente se ha salvado, así como la calle de Torrenueva, situada en el centro de la población, causando muchos muertos y heridos, en su casi totalidad, mujeres y niños.

FRENTE DE VIZCAYA.—Prosiguiendo el victorioso avance en el Norte, nuestras tropas han ocupado Añetu, Abales, Urquiboe, cotas 400, 379, 500 y 600, todas ellas en la región de Chai o a Goeneche.

La cota 600 está a 200 metros de la cresta del Soduve, objetivo de importancia excepcional; por lo tanto, dominamos ya la mayor parte de este monte.

También se ha ocupado Urquimendi y San Andrés, cerca del Pico de Truende.

En el asalto a Añetu, el enemigo ha dejado en nuestro poder 80 muertos, de ellos, dos capitanes; 24 prisioneros con armamento; 90 fusiles, fusiles ametralladores y diverso material, aún sin clasificar.

En los demás puntos de la montaña el número de muertos pasa de 150 y el de prisioneros es muy elevado.

Dos de los batallones rojos han quedado materialmente deshechos.

FRENTE DE SANTANDER.—Ligera presión enemiga en el sector de Bricias.

FRENTE DE MADRID, AVILA Y SORIA.—Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado a nuestras filas seis milicianos con armamentos.

En el frente de Asturias cañoneos y tiroteos. Se presentaron ocho milicianos con armamentos.

En el frente de León se presentaron en nuestras posiciones once milicianos con armamentos y diez y seis sin el.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en casi todos los sectores de los frentes andaluces.

Salamanca, 6 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia el Coronel de Estado Mayor, LUIS VILLA NUEVA.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

Del Gobierno Militar

Ampliación del curso de alféreces de Artillería

El General Encargado del Despacho de 7.º Cuerpo de Ejército, en telegrama de hoy dice:

«General Jefe Secretaría Guerra es telegrama 3 actual dice: «Base 4.ª Orden Convocatoria curso Alféreces provisionales Artillería del 1.º actual, queda ampliada pudiendo concurrir individuos Milicias Nacionales, teniendo en cuenta que Alféreces provisionales dicha procedencia sólo prestarán servicio en Unidades Ejército.—Base 5.ª de la Orden convocando cursos para Ingenieros se amplía para arquitectos o estudiantes de esta carrera. Digo a V. E. para conocimiento y efectos, rogando la mayor difusión.—Lo digo a V. S. para su conocimiento, rogando la

mayor difusión en las fuerzas de esa provincia.»

Lo que traslado a V. S. para su conocimiento y efectos que se ordenan, publicándolo en el periódico para la mayor difusión.

EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Caballero

solo desea hospedarse en casa particular. Diríjese: a Jaime Mendicuchía.—Donoso Cortés, n.º 8.

Clausura de la Asamblea de Maestros Católicos de Salamanca

La sesión fué presidida por el Generalísimo Franco que pronunció un discurso dedicado a los maestros

Estos hicieron objeto al Caudillo de manifestaciones de adhesión entusiasta

También tomó parte en este acto el presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza don Pemán

Sesión de clausura con asistencia del Generalísimo

Salamanca, 6.—Esta mañana se ha celebrado en el Paraninfo de la Universidad que estaba completamente abarrotado de público, la sesión de clausura de la Asamblea de Maestros católicos que durante seis días se ha venido desarrollando en esta ciudad.

Asistió el Generalísimo, que fué recibido con grandes ovaciones y vitores de cuantos se encontraban en el local.

En la presidencia con el Jefe del Estado tomaron asiento el Presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza del Estado Español don José María Pemán, el Rector de la Universidad, el Gobernador General del Estado, el Vicario Capitul de la Diócesis, y representantes del Ejército, la Marina y entidades civiles.

Discurso del presidente de la Asociación de Maestros Católicos

Una vez declarado abierto el acto por el Generalísimo, hizo uso de la palabra el Presidente de la Asociación de Maestros Católicos, que agradeció la presencia del Generalísimo. Somos—dijo—después el Ejército de la paz. Hemos venido a templar nuestras armas en esta fragua de la vieja Salamanca a impulsos del patriotismo, conciencia del momento y de la trascendencia de la misión que nos incumbe.

Describe a continuación el trabajo realizado erogando a los conferenciantes que han tomado parte en las diversas sesiones citando especialmente a la señora Oloriz, Doctor Tusquet, Doctor Llorente Padre Rahiata, Delegado de Primera Enseñanza, señor Lovet y al P. Frances.

Exalta la fiesta de niños y maestros que organizada por la Delegación de Prensa y Propaganda se celebró en el Faalco de Anaya. Pide a repetición periódica de actos análogos para la mejor formación espiritual de los maestros; la aprobación del proyecto sobre colegios universitarios y termina diciendo:

«Caudillo: aquí nos tenéis, manda y te obedeceremos. A tu lado estamos para forjar la España que lleváis en el alma. Aceptadnos, cuantos sacrificios sean necesarios.

La honra que nos has dispensado con tu asistencia nos alienta a marchar a nuestros pueblos enardecidos, con el pensamiento puesto en Dios y

en España. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Discurso del señor Pemán

A continuación pronunció un interesante discurso don José María Pemán, en medio de delirantes ovaciones.

Su oración, que versó sobre los conceptos de Religión y Patria en la escuela, no podemos facilitar, por no haber llegado aún a nuestro poder la información que por correo se nos ha anunciado se nos envía.

Habla el Caudillo

Cerró los discursos el Generalísimo, que pronunció el siguiente:

Maestros españoles: Después de la maravillosa oración de Pemán ensalzando la Patria y la Religión, sólo cabe decir una palabra: amen. Así sea no es suficiente; yo tengo que decir: así será.

En los frentes de batalla se combate con las armas; mas poco importaría que allí alcanzáramos la victoria, si no cumpliéramos nuestra obligación de desarmar moralmente al enemigo, formando su conciencia, elevando, en esta otra batalla de la que vosotros los maestros tenéis que ser los oficiales y los generales. Sois vosotros quienes tenéis que desarmar a la España roja.

Asistimos al resurgir de la raza y a la lucha heroica de nuestros soldados que realizan una misión sublime porque tienen fe en Dios y en España. El adversario carece de ideas y sus asistencias son los detritus de Europa. Vosotros maestros tenéis por misión crear y desde el primer plano que habréis de ocupar, deberéis consagraros, con toda vuestra alma a educar a las generaciones para crear los ideales nacionales y a los que os corresponde la misión extraordinaria y sagrada de crear la grandeza de España: ¡¡Arriba España!!

Ovaciones delirantes acogen las palabras finales del Caudillo, que es saludado por el público que canta el Himno Nacional y brazo en alto grita: ¡Franco, Franco, Franco!

El Generalísimo responde a las aclamaciones saludando también con el brazo en alto.

Manifestaciones de entusiasmo a la salida

Un inmenso gentío espera en la calle la salida del Caudillo, al que (Continúa al final de 2.ª plana)



Los separatistas vascos cómplices en los fusilamientos e incendios de la zona roja vizcaitarra

Poco a poco se va haciendo luz sobre la conducta de absoluta complicidad seguida por los separatistas vascos en todos los desmanes y atrocidades ocurridos en las distintas zonas de Vizcaya durante el tiempo que a dominado el marxismo en ellas.

Por noticias debidamente acreditadas se ha sabido que en el mes de Septiembre, como represalia a unos bombardeos efectuados por los nacionales en la ciudad de Durango, fueron fusiladas numerosas personas a ciencia y conciencia de las autoridades del mismo, pertenecientes todas al partido nacionalista vasco.

También en el pueblo de Bolívar, milicianos nacionalistas vascos, asesinaron bárbaramente a don Juan Alza y a doña Pilar Olano. En otros pueblos, la satánica tarea de confeccionar las listas negras de las personas de derecha a las que después habían de pasar por las armas, corría a cargo de los separatistas, que ahora pretenden pasar ante el mundo como patriotas sin hiel.

En contraste con su cacareado respeto a las personas y cosas sagradas, resalta el hecho de que siendo dueños de la ciudad de Durango, consintieron que la Iglesia de Santa María de Uliberri, fuera profanada, sirviendo primero de polvorín y de almacén después, lo mismo que otros Conventos transformados en Cuartel de soldados rojos.

El colmo de las profanaciones llegó con la escena del fusilamiento de una imagen de San Pedro.

Horario y programa

de la «Radio Nacional» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros — 1.095 kilociclos

- 14'00 - 15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.
- 17'30 - 18'15 id. Música, Antikomintern, soldado, etc.
- 18'15 - 18'45 id. Noticias en alemán e italiano.
- 18'45 - 20'00 id. Habla-España.
- 21'30 - 22'00 id. Noticiario oficial en varios idiomas.
- 22'00 - 22'30 id. Conferencias.
- 22'30 - 23'00 id. Noticiario internacional.
- 23'00 - 24'00 id. Música clásica, diversos.
- 24'00 - 24'15 id. Parte oficial, Crónica.
- 24'15 - 24'30 id. Música.
- 24'30 - 1'30 id. Servicio de prensa.

(Viene de primera plana)

se le tributan entusiásticas ovaciones.

Autoridades y maestros le siguen hasta el Palacio de su residencia reclamando con sus vítores y aplausos la presencia del Generalísimo, obligándole a salir al balcón.

El público, que no cesa en su clamor de entusiasmo, entona de nuevo el Himno Nacional.

La jornada ha sido de intensa espiritualidad y abre el corazón a las más risueñas esperanzas de un futuro de grandezas para la Patria.

Las luchas sangrientas en Cataluña alcanzan cada día más gravedad y extensión

En las calles de Barcelona se han construido trincheras y parapetos por los anarquistas
En un combate reñido en la Plaza de Cataluña hubo más de mil bajas

Las luchas en Cataluña no han cesado

Barcelona.—Desde la emisora de esta ciudad se dirigió anoche a los catalanes el secretario provincial de la UGT, José del Barrio.

He aquí algunos de los extremos de su discurso, que reflejan claramente que la lucha no ha cesado, sino que cada vez adquiere caracteres más graves y alcanza mayor extensión en Cataluña.

Comendaba haciendo un llamamiento a la concordia y a la paz: «Que no se rompa ni un solo carnet más de la UGT y la CNT. Estas organizaciones son las que pueden dar la batalla al fascismo, y no pueden entretenerse en luchas internas cuando el enemigo trata de lanzarse sobre una parte del pueblo.

Hay que acabar con las trincheras y los parapetos de la retaguardia, hay que acabar con las posiciones de Barcelona. No hay más que ganar la guerra luchando en el frente contra el enemigo común, contra el fascismo.

Las trincheras, las barricadas y los parapetos sólo pueden construirse para luchar contra la reacción. Destruir esas trincheras y deponer las armas.

Vuestros compañeros los que están en el frente porque se llenan de compasión mirando nuestras luchas, no quieren intervenir en ellas y llenos de horror os piden que abandonéis las armas.

A los compañeros obcecados convencidos, hacerles ver su error, lo grave de la situación creada y la criminal de su actuación. No os hagáis eco de rumores sobre supuestas actitudes. Confíad en nosotros y no aceptéis noticias tendenciosas.

Compañeros obreros de la CNT y UGT: que mañana sea día de paz y Barcelona recobre su aspecto normal. No más lucha ni más paro; que no caigan más obreros; que pongamos todo nuestro corazón a disposición de la guerra y de la revolución que estamos sosteniendo frente al fascismo.

Los anarquistas firmes en su actitud

Perpignan.—Las emisoras anarquistas en sus constantes llamadas a los compañeros, confirman lo caótico de la situación de Cataluña.

«Nadie puede pensar—dicen—que los anarquistas y sindicalistas que luchan por la revolución puedan estar conformes con el estado de cosas a que nos habían llevado los dirigentes de la Generalidad, que solo se preocupan de situar bien a sus familiares, mientras el pueblo pasaba hambre y estaba en peores condiciones que en la época del dominio capitalista.»

¿Han llegado a Barcelona los refuerzos de Valencia?

Barcelona.—Ayer durante todo el día han vuelto a reproducirse las sangrientas luchas en las calles de Barcelona. El número de muertos se eleva en esta jornada a 400 y el de heridos a un millar.

Las fuerzas anarquistas de Barcelona disparan contra los refuerzos llegados de Valencia.

«De no cesar la lucha será el general Franco el que ponga remedio»

Barcelona.—La radio anarquista comunicaba a las emisoras de Aragón rojo que no vinieran a Barcelona porque se bastaban ellos solos.

Terminaremos de una vez para siempre con esta canalla—agregaban—que ha tratado de terminar con nosotros.

Por su parte la Generalidad sigue haciendo llamadas para que cese el fuego. Útilmente decía: «Que no se gasie póvora en vano, pues de lo contrario será el General Franco el que ponga remedio a la actual situación».

En una de estas llamadas se encargaba a las patrullas de barrios que acordonaran las calles para no dar paso a los agitadores.

Nunca—decían en otra—fueron los momentos tan graves como los actuales ni se mataron tantos hermanos antifascistas. «En la calle están ocurriendo hechos que solo traerán el triunfo del enemigo.

Companys en un llamamiento por radio, que fué muy interferido, decía que la gravedad de estas horas imponía a todos un espíritu de transigencia. Nuestras consignas—terminaba diciendo—son unión, para vencer al fascismo.

Se han utilizado los coches de la Cruz Roja para sorprender a los que luchan

Barcelona.—La Cruz Roja ha hecho también ayer un llamamiento para que se respeten los servicios automovilistas de esta organización; así mismo recomienda que se atiendan a los heridos en las calles.

La CNT sin embargo, decía que no se respetaran los coches de la Cruz Roja porque en ellos se habían refugiado los enemigos. Se ha comprobado que estos coches van provistos de ametralladoras, desde los que se dispara contra los grupos de la calle.

En realidad no existe Gobierno en Cataluña y la Generalidad está cercada

París.—Virtualmente no existe gobierno en Cataluña. Companys y sus consejeros están encerrados y cercados en la Generalidad, donde los defienden algunas fuerzas leales que le han quedado.

Las calles están copadas por los elementos de la FAI provistos de toda clase de armamento moderno.

A última hora las radios acusaban una difícil situación

Barcelona.—A última hora de la tarde las radios catalanas acusaban una difícil situación.

El espectáculo que ofrecen las calles, decían, es verdaderamente macabro.

En la Plaza de Cataluña se ha reñido un verdadero combate, calculándose que las bajas pasan de 1.000.

Las luchas se han extendido a nuevas comarcas de Cataluña.

En Lérida han triunfado los elementos anarquistas fusilando después a 250 personas.

Acorazado americano a Barcelona

Nueva York.—De este puerto ha salido a toda máquina un acorazado de la marina yankee, que se dirige a Barcelona para proteger a los súbditos americanos residentes en la Ciudad Condal.

EULOGIO CRIADO ROMERO

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO (NOTARIO MERCANTIL)

Avenida de Cervantes, 52 y 54 - Tel. 342

— CACERES —

En Guernica explotan bombas que los rojos habían colocado en algunos sótanos

La bocana de la ría de Bilbao a merced de nuestros cañones

Nuevas pruebas de la campaña roja sobre Guernica

Guernica.—Ayer han explotado varias bombas que los marxistas habían colocado en sótanos de algunas casas antes de abandonar la villa.

Esto prueba una vez más quiénes fueron los autores de la destrucción de Guernica, de que quisieron luego inculpar a los nacionales.

La ría de Bilbao bajo la acción de nuestros cañones

Vitoria.—Las últimas operaciones de limpieza han dado su fruto. Las comunicaciones entre las columnas de la costa y las de Amorebieta han quedado competamente libres de enemigos.

Este continúa en su labor de fortificación, que se ve suspendida consistentemente bien por nuestros avances, que continuaron hoy con gran éxito, bien por la acción de la artillería.

La bocana de la ría de Bilbao está completamente dominada por nuestros fuegos. Nuestros cañones dominan la ría que pueden ver a simple vista nuestros artilleros, que actuarán sin necesidad de recurrir a cálculos, sino a la vista del objetivo a lograr.

HIJOS DE CLEMENTE SANCHEZ

BANQUEROS

Apartado, 11. — Canalejas, 18

CACERES

Toda clase de operaciones bancarias

Propague EXTREMADURA

Sobrino de Gabino Díez CACERES

Almacenes de Hierros y Viguetas para construcciones

FERRETERIA Y COLONIALES

NOTICIAS DE LA GUERRA

En la mayoría de los frentes continúan las vacaciones de los días anteriores

Buen tiempo y sin novedad en los frentes

Avila.—Continúa la guerra sin ofrecernos grandes ni pequeñas novedades.

La única que hay que reseñar en casi todos los frentes es el buen tiempo que, ha sido recibido con alborozo por nuestros soldados.

En los de Madrid, donde la temperatura que se disfruta hasta en las posiciones de la Sierra, es verdaderamente primaveral, es aprovechada esta bonanza por la artillería para seguir castigando, con plena visibilidad de los objetivos perseguidos, las fortificaciones marxistas del cerco de la capital.

Los rojos responde de cuando en cuando, pero débilmente.

Aparte esto, sólo hay que anotar algunos tiroteos más intensos a la hora del relevo marxista en los sectores de la Ciudad Universitaria y Cerro del Aguila.

Del sector de El Escorial llegan nuevas noticias por evadidos del Monasterio, de la apurada situación en que se encuentran las milicias rojas allí «embolsadas», que carecen de viveres.

En los sectores del Pingarrón la calma es absoluta, y sólo se ve interrumpida por alguno que otro paqueo sin consecuencia.

En el frente de Vizcaya

Durango.—Las tropas nacionales continúan su labor de limpieza. Últimamente fueron dispersados, no sin antes haber numerosos prisioneros, grupos sueltos que desorientados se habían filtrado en nuestras líneas entre las columnas de la costa y las de Durango.

Las rectificaciones de posiciones llevadas a cabo estos días aseguran totalmente el terreno conquistado y nos dan posiciones ventajosas para futuros ataques.

La artillería nacional, bate frecuentemente los puntos señalados de concentraciones enemigas y las obras de fortificación que éstos construyen en el camino de Bilbao.

La capital, con los pequeños avances de estos días, ha quedado bajo el alcance de nuestros cañones. Las

entradas de la Ría ya han sufrido los efectos de los disparos de la artillería.

La progresión de las columnas nacionales en el sector de Bermeo, coloca en difícil situación a los separatistas vascos, que solo tienen un punto de huida: la carretera de Santander.

Es tal la desmoralización existente en sus filas, que ya no se preocupan de tomar medidas de defensivas ante los próximos ataques, sino que su preocupación se concentra ahora en las «salidas a buscar».

La única que les queda es la de Santander y se sabe que tienen previsto su corte para en el momento de la ocupación de Bilbao—de la que tienen la certeza absoluta pese a los infundios que le sirven sus dirigentes—evitar que los soldados de Mola puedan perseguirle a través de ella.

En Asturias fuego de cañón

Oñedo.—La artillería nacional sigue empleándose contra las fortificaciones marxistas.

En el sector de Otero, los rojos hicieron también algunos disparos de artillería que fué acallada por nuestras baterías.

En Escampero se han presentado varios paisanos y milicianos con armamento.

Dan cuenta de la situación del interior, especialmente de Gijón y Santander, que los vascos han convertido en hospitales para sus heridos.

En el Ejército del Sur

Granada.—En los sectores de Orjiva, han sido hoy recogidos por los nacionales varios cadáveres abandonados por los rojos en el intento de ataque fracasado ayer.

En poder de uno de éstos cadáveres se han recibido unas instrucciones sobre el lugar que deben fechar sus correspondencias a la familia. Se da el caso curioso que entre las poblaciones que se señalan de estos sectores, figuran poblaciones a más de 15 kilómetros a nuestra retaguardia.

Suscríbase a EXTREMADURA

El cinismo de los rojos

Más sobre el bombardeo de ciudades abiertas

Conviene insistir sobre lo tratado en la reunión de ayer del Comité de no intervención, al hablar de los bombardeos de ciudades abiertas.

Resalta al estudiar la proposición de Lord Plymouth, el cinismo de los demócratas, que queriendo aparentar una neutralidad y amor a la paz se mezclan de lleno en los asuntos de España, en contra de todo lo convenido y violando todos los acuerdos.

Basta hacer una pequeña historia de los bombardeos que se han realizado desde el principio de la guerra más ciudades que no estuvieran con nuestros aviones no bombardearon ja prendidas en la denominación de ciudades fortificadas. Sólo han sido blanco de nuestros bombardeos ciudades, verdaderos objetivos militares.

No hicieron así los aviones marxistas, en su mayoría rusos y franceses. Todos recordamos los bombardeos de Mérida, ciudad a muchos kilómetros de las líneas de fuego y que no podía ser objetivo militar; muchas veces han sido bombardeadas Talavera, Navamorral de la Mata y otras muchas poblaciones extremeñas, que no sólo fueron objetivos militares, sino que estaban separadas de los frentes de combate centenares de kilómetros.

Por eso es mas descarado el cinismo ruso, de los amantes de la paz que piden ahora misericordia, y llevan estas cuestiones hasta el Comité de no intervención. Quieren terminar con algo que por nuestra parte no llegó a existir, pero que si existió por cuenta de ellos, y a pesar de que sigan acordando lo contrario, habrán de seguir haciéndolo, porque es su espíritu el de la destrucción.

Los marxistas no tienen para sus bombardeos más objetivos que las ciudades donde saben que hay hospitales o casas de salud, hospitales etc. Estos son sus blancos favoritos. Para bombardearlos no existen ni se reconocen leyes. La cuestión es lograr el ideal del marxismo. Y pretenden convencer al mundo de su inocencia, con llanto de cobardes y gemidos de raposas.

Para el Archivo de Estudios Económicos y Provinciales

Petición

A los autores de artículos, folletos y libros en los que, directa o indirectamente se ocupen de cuestiones agrícolas, ganaderas, industriales, mercantiles, jurídicas, de trabajo, de transportes, de riego, etc., etc., relacionadas con la provincia de Cáceres.

A los que tengan fotografías de cualquier asunto que puedan dar a conocer lo que haya sido o sea cualquier manifestación de la riqueza de la provincia.

A los propietarios y cultivadores que tengan contratos escritos, antiguos o modernos, de arrendamiento, aparcerías, sociedad o cualquier otro para la explotación de la tierra (si se tiene interés en ello pueden omitirse los nombres de personas y de fincas).

A los que tengan proyectos que en cualquier forma afecten a la economía provincial en sus diversas manifestaciones (si no pueden desprenderse de ellos será bastante una nota resumen).

A los que hayan realizado experiencias.

A todos, en general, los que puedan contribuir a la formación y enriquecimiento de este archivo.

Se les ruega el envío de dos ejemplares o, en caso de no disponer de ellos, noticias de su existencia.

La remisión debe hacerse al secretario general de la Comisión de Economía Provincial, Palacio de la Diputación, Cáceres.

El día de la Ascensión en Cáceres

La festividad del día respondió en lo atmosférico al dicho popular. Brilló el sol con brillo inusitado. Mayo recobró toda su belleza y luminosidad. Parece que ha sonado la hora de la vuelta del tiempo a nuestras filas, que hasta se había pasado al enemigo.

La ciudad celebró hoy fiesta mayor como corresponde a la solemnidad del día. Los templos se vieron llenos de fieles, después de los actos religiosos el vecindario se lanzó a calles y paseos a disfrutar de las delicias primaverales con que nos obsequia la festividad de la Ascensión.

Quiera Dios que esto sea ya permanente y que nuestros soldados se quiten la guerrera para no volverse a poner hasta que se acabe la guerra, para lucir su garbosa marcialidad en la retaguardia disfrutando de los honores y laureles conquistados.

Café VIENA
Carlos Municio
Pintores, 16 — Teléfono, 174
CACERES

Carpintería Mecánica
Escritorio: San Juan, núm. 1
VENTA DE ASERRIN
Rafael Conde Perozo
Travesía de Fuentenueva a Casas de Carrasco

A. Silva Alcántara
MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON
SANTO DOMINGO, 1, PRAL., DCHA.
TELÉFONO, 258 CACERES

«PALACE»
CONFITERÍA Y PASTELERÍA
Viuda de José Rubio
PINTORES, 26-CACERES

Queso fresco de cabra
Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.
Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.
De venta en los principales Ultramarinos
Al por mayor: **J. AGUNDEZ**
Ezponda, 7. Teléfono, 324
CACERES

Librería SOLANO PUEDEN PEDIRLAS
Plaza Mayor, núm. 45 **PURISIMAS DE MURILLO**
PARA ESCUELAS A 3 Ptas.
Crucifijos de 8, 12 y 20 ptas. - Libros-Registros de 4, 5 y 6 ptas.
Fotografías del Generalísimo Franco, 1, 4 y 7 pesetas
Gran surtido en Lápicos corrientes y de colores, Libros escolares, Dibujos, Libretas, etc.

CANDELA Y COMPAÑIA
SOCIEDAD LIMITADA
CACERES
ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS Y SCS, CEMENTOS, CAÑIZOS
Vendedores exclusivo para la provincia
de los Lubrificantes marca **SHELL** y del material
PIZARRITA (tubos, depósitos y planchas)
Teléfono: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

Veteranos de la FAI y CNT abandonan el frente de Aragón para dirigirse a Cataluña

Buques de guerra ingleses salen para Barcelona con el fin de garantizar la vida de sus súbditos

El Hospital Clínico de la capital presenta imponente aspecto de muertos y heridos

La situación en Cataluña se agrava por momentos

Lejos de disminuir los gravísimos sucesos que se vienen desarrollando en Cataluña y especialmente en Barcelona, cada vez se acentúa más su virulencia.

La lucha planteada según todos los indicios no tendrá más solución que el aplastamiento de uno de los bandos en lucha y con predominio absoluto del otro después de la victoria. ¿Pero esta será lo suficientemente rotunda para que una vez conseguida permita a los vencedores imponer el orden en la región? Sin entrar en el fondo de la cuestión que se ventile en esta lucha creemos sinceramente que no. Los anarquistas que se enseñorean en Cataluña, continuarán apoderándose más y más de ella y aquel trozo de España no conocerá de la paz que da la autoridad hasta que las tropas del Generalísimo Franco no liberten aquella región hermana de la pesadilla del marxismo que vive desde hace meses.

Hemos de insistir en estos comentarios en el aspecto internacional que se deriva de esta cuestión. Como verán nuestros lectores en las informaciones que siguen a continuación, barcos ingleses han salido apresuradamente para Barcelona, donde se encuentran ya algunos, con el fin de proteger la vida de los súbditos ingleses residentes en aquella ciudad.

Marineros de los barcos franceses han tenido necesidad de bajar a tierra para proteger sus consulados. ¿Cuándo se dio este caso, desde que comenzó la campaña en el territorio de la España nacional? Jamás. Ni se ha dado ni se dará. Disfrutaban las zonas liberadas de aquel orden y paz que es consecuencia natural de un régimen de autoridad, derivado de la compenetración existente entre gobernantes y gobernados. Veían esas naciones extranjeras que más o menos descaradamente contribuyen con su ayuda al sostenimiento de la rebeldía marxista, cual sería el panorama que hubiera ofrecido toda España si las armas nacionales que si-

guieron la voz de mando del Caudillo en un 17 de julio no hubieran impuesto su dominio en la mayor parte del territorio español.

Barcos ingleses a Barcelona

Salamanca.—Comunican de Londres que la prensa de anoche publica, con titulares sensacionales, la noticia de la salida para Barcelona de tres buques de guerra ingleses, para garantizar la seguridad de los súbditos británicos residentes en Cataluña.

Varios destructores y cruceros se encuentran ya en Barcelona

Barcelona.—En esta ciudad se encuentran ya los destructores de la marina de guerra británica, «Gipsy», «Hosile» y los cruceros «Despattch» y «Arhusa», llegados para proteger la vida de los súbditos ingleses residentes en esta capital.

La radio anarquista anuncia que los suyos dominan en todos sitios

Barcelona.—La Radio anarquista de Barcelona en su última emisión decía, que los anarquistas luchaban victoriosamente y que dominaban en todos los sitios a las gentes del Gobierno.

Numerosos funcionarios de la Generalidad han sido fusilados en los pueblos de Cataluña.

Veteranos de la CNT y Fay abandonan el frente de Aragón y se dirigen a Cataluña

Caspe.—Compacto grupos de veteranos de la C. N. T. y F. A. I. abandonan el frente de Aragón rojo y se dirigen apresuradamente a Barcelona.

Entre ésta última ciudad y el citado frente, han sido cortadas las comunicaciones ferroviarias por elementos afectos a la Generalidad para impedir el traslado de cenetistas y anarquistas, que sin embargo hacen el viaje con toda rapidez en camiones y coches ligeros.

Radio Valencia acusa a los troskistas de haber provocados los sucesos

Valencia.—Una Radio de Valencia acusaba en sus emisiones de ayer, a los troskistas, de ser los causantes de los trágicos sucesos que se vienen

registrando estos días en Cataluña. En la lucha de Barcelona—agrega—caen camaradas de todos los partidos antifascistas.

El director de «Solidaridad Obrera» pide que cese el fuego

Barcelona.—El director de «Solidaridad Obrera» pronunció anoche un discurso desde Radio Asociación de Cataluña, invitando a los obreros para que «en esta hora de demencia que asola la capital» depongan la actitud y «cese el fuego».

Lo que ocurre—dijo—está echando por tierra toda nuestra labor de esta guerra contra el fascismo.

Se pidió ayuda de las mujeres para que intervengan acerca de sus maridos, hermanos o novios para que se retiren de las calles y depongan las armas.

«Esta tarde he estado en el Hospital Clínico que presenta imponente aspecto de cadáveres y heridos. He identificado cadáveres de cenetistas y de muchos compañeros de organizaciones sindicales. ¿Es posible, nos preguntamos, que en Barcelona los trabajadores se estén asesinando? ¿Es posible que cuando más necesitamos estamos de unión, nos matemos en las calles por motivos tan fútiles.

Pedimos concuya esta lucha morbosa y criminal, pues de lo contrario no valía la pena que los trabajadores hubieran hecho frente el 19 de julio a los militares.

¿Porque la fuerza pública no acata las órdenes de sus superiores jerárquicos? ¿Por qué los oficiales de C. N. T. y U. G. T. no acatan las órdenes de sus sindicatos?

Digo todo lo que se puede decir desde una emisora de radio, si estuviera con vosotros os diría mucho más: acordaos de que sois obreros; no rechazais los carnets de la C. N. T. y U. G. T. pues son documentos legales y respetables.

Por España, por la libertad de nuestro pueblo, por la paz deponed esa actitud y daros un abrazo.

Asalto de un almacén de uniformes de la Guardia N. Republicana

Valencia.—Unión Radio de esta ciudad daba cuenta que «los incontrolables» habían asaltado un almacén de uniformes de la Guardia Nacional y se prevenía a la fuerza pública sobre las consecuencias que podrían derivarse de este robo.

Nuevo llamamiento a la paz entre los obreros

Barcelona.—A las once de la no-

che un representante de la C. N. T. dirigió un nuevo llamamiento a la paz diciendo que jamás el proletariado de Cataluña pasó por época tan crítica como la presente, ni cuando la oproviosa dictadura, ni cuando el bien negro. Es necesario que cese el fuego.

Los corresponsales franceses informan que continúa la lucha

Perpignán.—Corresponsales de periódicos franceses telegrafían a estos desde esta ciudad, que ayer durante toda la tarde continuaron los tiroteos en las calles de Barcelona, reduciéndose el fuego al anochecer.

I. CURAUD
DENTISTA
Plaza Mayor, 3 : Cáceres : tel. 17

En la Iglesia de Santiago

Una misa por los muertos de Renovación Española

Como se había anunciado previamente, esta mañana a las once y media se celebró en la Iglesia de Santiago de esta Capital, la función religiosa con la que el extinguido partido de Renovación Española, ha querido cancelar su actuación pública obediente al Decreto de Unificación de Milicias de Su Excelencia el Generalísimo.

El acto, sencillo y grandioso al mismo tiempo, fué un recuerdo, rendido y austero para los que lucharon y murieron bajo la bandera de Santiago, en servicio de Dios y de España.

El altar donde se dijo la misa en sufragio de los caídos estaba adornado con flores y en los ambores del presbiterio aparecían las banderas de la Patria y el estandarte verde de Renovación, entregados por esta a la iglesia de su titular, como recuerdo y ofrenda, de la extinguida agrupación.

A la ceremonia religiosa asistieron el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de la Diócesis, el alcalde de la ciudad, señor López Hidalgo, el Delegado de Falange Española Tradicionalista y de las JONS capitán Luna, numerosas representaciones militares y civiles y la antigua directiva de Renovación, a cuya cabeza figuraba el marqués de Castronuevo. El templo estaba totalmente lleno de fieles entre los que se desahaban, señoritas enfermeras y otras distinguidas damas de la localidad.

La Banda Municipal interpretó durante la Santa Misa escogido repertorio de música sagrada.

¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT
Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Navalnoral de la Mata
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina:

Margallo, 56. Teléfono, 310
CACERES

Fabrica de Mosáicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños

Marcos Mariño

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCION

Oficinas y Exposición: Carrtera de Madrid-Cáceres, 147 CACERES

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés / Fábrica de Chocolates de Lucas Boticario

CANAVERAL (Caceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

LA CHARLA DEL GENERAL

Al reanudarse las operaciones en el frente de Vizcaya, nuestras fuerzas ocupan posiciones de gran valor estratégico y causan al enemigo numerosos muertos y heridos

Sevilla, 6 (10 n.—Buenas noches, señores: Hoy he tenido una gran satisfacción con una carta que he recibido de un obrero, carta que honra al obrero que me escribe. Esta carta pone de relieve la maldad de los dirigentes marxistas que aárdean de victorias, cuando solo piensan en ganar más y más dinero. Demuestra además esta carta cómo han reaccionado los obreros de nuestra zona. Saben ellos que se encuentran entre dos peores campamentos opuestos. Uno, las teorías de los marxistas con sus obras desastrosas y el otro polo de pacificación de trabajo, de libertad, de honra, que es el que existe en nuestra zona a nuestro lado, al lado de los caballeros españoles.

Lee el general la carta de referencia que es un verdadero documento y un fiel testimonio de lo que hicieron y pretendían hacer los marxistas esos beatíficos dirigentes, y además pone de relieve el conocimiento perfecto que el emisor tiene de marxismo en todos sus extremos, en su sano, en sus actividades, en su desarrollo, en sus dogmas, en sus principios y en sus fines.

Nuevamente y por última vez voy a ocuparme del periódico que lleva por título «Dayi Express». Cuando se me invitó a escribir contestaciones para sus columnas pensé que se trataba de un diario serio; no se me ocurrió siquiera investigar el verdadero sentido de eso que luego resultó ser un libelo, heraldo de mentiras, que tergiversaba las declaraciones de un caballero español amante de la verdad. Pero que conste: desde ahora en adelante ese periódico quedo asqueroso, que se ha atrevido a cambiar el sentido de mis palabras y de mis frases, como si no existiera. No voy a picar y merecerá el desprecio de este modesto general toda mi vida.

Y ya que hablo de periódicos, me ocuparé solo por una vez de ese otro libelo, más repugnante aún que el anterior, que se publica en Tánger con el nombre de «Porvenir». ¡Menudo porvenir espera a los marxistas de Tánger! Y me ocuparé esta vez de este papelucho, porque refiere en sus columnas una noticia que me ha hecho mucha gracia. Muchísima gracia. Es como para perder el equilibrio riéndose y no terminar en una semana. Veréis, veréis qué cosas más graciosas sabe decir este diario de poca venia. Se trata de un sueto que lleva por título: «Quepa manda «a» fusilar a una mujer por llamarse Salud». ¡Oh, y qué tirán de esto los países civilizados! Pero veréis, veréis si es substancial la noticia: «El borrachín de Queipo le ha dado ahora por «afusilar» a cuantas mujeres se llaman Salud. El no piensa siquiera si esas mujeres son fascistas o antifascistas. A su paso por las calles le temen cuantos le ven. Desde que ha mandado llevar a cabo este fusilamiento la gente le mira con recelo y

se le tiene por un tiranuelo de bajo valor».

Ya o crec; ¡qué miedo! Desde entonces, como yo sé el sajo por las calles para trasfornme de una casa cuna a otra, ya que por miedo a los bombarderos vivo solo aquí, las mujeres que me ven pasar dicen: «Que viene el coco Salud». Y corren a meterse debajo de la cama aunque tengan más años que Matusa en la verdad que es horrosos. ¿Verdad que sí?

Pero hoy es o y triste. Los periódicos y las emisoras marxistas no se meten conmigo hace un poco de tiempo. ¿Por qué será? Yo no quiero; yo quiero que se ocupen de mí y me digan muchas cosas, porque si se dividan es compararme con Miaja o alguno de esos. ¡Que no que me digan algo! Yo desafío a los marxistas a que me digan lo que quieran, que estoy más contento cuando me lo dicen y me insultan mucho. ¡Que no y que no! Esto no está ni medio bien!

¿Verdad, Cebría que yo quiero que se acuerden de mí y me digan muchas cosas? No hay derecho a que se olviden y me dejen abandonado. Yo también me acuerdo de ti a todas horas. ¡Y cómo me acuerdo!

Pero mientras tanto las noticias que llegan de Cataluña son muy significativas. Hay contradicción en alguna de ellas pero al fin se ponen de acuerdo. Así por ejemplo.

Una de las radios decía que ya estaban dominados los revoltosos y todos se habían puesto de acuerdo para colaborar en contra del fascismo. La unión se había logrado y los dirigentes estaban satisfechos. Pero otra emisora, la de CNT dice que es necesario que persistan todos en sus puestos, porque la revolución está ganada y hay que terminar con los malvados. La resistencia por parte de los miembros de la CNT y FAI ha de ser definitiva para poder ganar.

Como se ve, la sumisión no aparece por ninguna parte; siguen resistiendo, lo que quiere decir que no existe sumisión. Por otra parte, se van adueñando de puntos estratégicos y en las calles sigue la lucha con la misma intensidad.

Companyns quiere que desaparezcan estas pequeñas cosas. ¡Pequeñas cosas! Sólo ha habido algunos miles de heridos y los muertos suman centenares. No tiene importancia esta cosa, pequeña cosa. Pero él quiere que se termine y acaso siguiendo la táctica de Galarza ha llamado y engatusado a los dirigentes, a los que les ha concedido los correspondientes enchufes y carteras. Quiere así lograr que los anarco-sindicalistas sean convencidos por los suyos y siguiendo este camino sean desarmados, para luego terminar también con los que ahora se dejan engatusar. Así lo hizo Galarza en Valencia; engatusó a los dirigentes con sus correspondientes carteras, encarceló a los componentes de las organizaciones a los que no mareó, y cuando

ya estaba seguro se montó definitivamente en el machito sin temor a que esos le bajarán.

Según noticias han llegado ya los refuerzos de Aragón; se decía también que Valencia había mandado o no mil hombres para combatir a los beligerantes, pero a última hora se sabe que no han ido. Companyns ha pedido una o dos brigadas internacionales pero Largo Caballero ha dicho que no puede ser porque tiene mucho miedo. La cosa no está muy clara para los de la Generalitat y me parece que de esta hecha, el camarada Companyns tiene que marcharse, o «de paseo» al extranjero, a tomar aires diversos que tan bien le deben resultar. ¡Por algo Manuea se vino huyendo a Valencia de Barcelona! ¡Debió tener confidencias, no es cierto? A go así debió haber, porque creo que lo sabía de atrás...

Pero apesar de toda esa mala situación en que se encuentran los marxistas y esas horas terribles que atraviesan con lo de Cataluña, tienen humor para seguir mintiendo. No es posible arrancarlos de esas teorías de la mentira que para ellos es absolutamente necesaria.

Así por ejemplo, el parte oficial del ministerio de la Guerra dice: «En el norte de Guipúzcoa ha seguido luchándose violentamente, ocupando posiciones de gran valor estratégico las tropas republicanas que han enseñado con esta derrota a los fascistas lo que saben hacer los milicianos vascongados».

Y va otro parte: «Se han afirmado nuestras posiciones. Esta ha sido acaso la jornada más brillante de toda la campaña para las tropas republicanas. No obstante, los facciosos tienen medios para combatir y no quieren dejarse arrebatar la presa. Pero si pensamos en la victoria tenemos que decir que reviste caracteres de epopeya esta que hemos obtenido sobre los rebeldes en el día de hoy. No estemos sin embargo satisfechos. A lo mejor tenemos contratiempos y reveses que nos vuelven a costar duras castigos. Estemos firmes y no dejemos pasar al enemigo».

Ya lo creo, que pueden estar firmes en sus posiciones. Seguro que están ya en las que estaban ayer. ¿Más firmeza? No se puede pedir. Los marxistas no se mueven más que para correr. Traiéndose de salir huyendo no hay quien les pare los pies. ¡Han corrido como nunca estos días! Cuánto no habrán corrido que nuestros oficiales han tenido a veces que matarlos hasta con pistola porque no miraban para atrás ni por curiosidad siquiera.

Y va otro toqueito al bombardeo de Guernica. El corresponsal del «Dayi Express» afirma que ha sido efecto de la aviación alemana. Aporta testimonios que corroboran según él—sus afirmaciones y es que se han visto en los cascos de las bombas las águilas imperiales alemanas y romanas.

Pero el corresponsal de otro periódico afirma que ha sido la aviación alemana, aunque no hay pruebas, porque las bombas que han arrojado están fabricadas de tal forma que se funden los cascotes de metralla y el casco de las bombas al explotar. ¿En qué quedamos? No decía el otro corresponsal que se veían las águilas en los cascos de las bombas?

Es que la verdad: son tan necios que no se dan cuenta. Sobre todo, ese corresponsal del «Dayi Express», el señor Mont, es muy simpático. Dígo señor Mont como podía, decir otra cosa cualquiera; y dígo que es muy simpático, porque apesar de ser corresponsal de un tal papelucho, yo tengo por él mis simpatías. ¿Sabéis por qué? Yo tuve un crédito que se llamaba Mon. Y ¡cómo voy a olvidar a mi crédito? ¿Está caro?

Y ahora un camelito: «El peregrino sin novedades».

Operaciones. Sólo en el norte ha habido algún movimiento. Para echar un jarro de agua fría al enemigo que ya estaba alardeando de habernos derrotado y detenido, han vuelto a ponerse en marcha las operaciones en el día de hoy. Está visto que es lo que yo decía anoche; el mando tiene la cabeza muy dura y como el mando nacional diga, adelante, es adelante. Por eso ¡cuál no habrá sido la decepción de los marxistas hoy al ver a los nuestros avanzar de nuevo con tanta presteza y tanto empuje, causándoles tantas víctimas en sus filas! ¡Qué desencanto, habrán dicho! Nosotros que creíamos que ya estaban vencidos ahora resulta que los vencidos somos nosotros y que tenemos que volver a correr para Bilbao con el fin de tomar otro caminito.

Nuestras tropas han ocupado el Monte Sollube, posición de gran valor estratégico entre Federnales y Munguia. Los efectos del valor de este monte, se verán inmediatamente. El enemigo está admirado de la facilidad con que nuestros soldados han escalado el monte.

Se ha ocupado además otra posición de gran valor estratégico y algunas más por las diversas columnas. Los muertos causados al enemigo son de consideración, como también los heridos y prisioneros. El material abundantísimo que ha abandonado en su huida, no ha podido ser clasificado aún. Esto es el comienzo. Ya van los nuestros hacia adelante como dije. Esperemos en que lleguen pronto.

Y nada más. Buenas noches, señores...

Pedro Javato Candela DENTISTA Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 SAN ANTON, NUM. 15, 2.º

Cazadoras - Cueros - Guantes - Paraguas EL MEJOR SURTIDO MENDIETA

Para Bocadillos especiales La Mallorquina Gustar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la mantequilla Jamón natural, Jamón York, salchichón lomo y tuernas. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitos profetas, pastel moruno y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa. General Ezponda, 4 Teléfono, 264

EXTREMADURA

El dirigible "Hindenburg" explota al tomar el poste de amarre en Nueva York y cae a tierra envuelto en llamas

De la catástrofe solo se han salvado tres de las cien personas que lo ocupaban
El accidente fué debido a que por falta de gas helio se había llenado de hidrógeno

Radio Berín y Radio Tenerife en sus emisiones de la una y media de la madrugada daban la triste noticia de la catástrofe sufrida por el dirigible alemán «Hindenburg», al finalizar su 21 viaje a América del Norte.

La noticia al ser conocida en las distintas naciones, ha conmovido profundamente. En ella han perecido cerca de un centenar de personas entre pasajeros y tripulantes de la aeronave.

En Alemania, la sensación causada ha sido tristísima.

La noticia al ser conocida del pueblo español, unido en esta hora por lazos de sincera amistad al gran pueblo alemán, ha de causar también en él, como nos causa a nosotros, gran dolor.

Las primeras noticias

Nueva York. (Urgente).—El dirigible alemán «Hindenburg» ha explotado al amarrar, a su llegada al aeródromo de esta ciudad.

El dirigible llegó a Nueva York con doce horas de retraso.

El dirigible cayó a tierra envuelto en llamas

Nueva York.—A las siete y cuarenta y cinco de la tarde el dirigible alemán «Hindenburg» ha caído a tierra envuelto en llamas, al acercarse al poste de amarre.

Se ignora el número de muertos y heridos en este accidente.

Se han organizado con toda rapidez trabajos de salvamento.

Cómo ocurrió la catástrofe

Nueva York.—En el momento de sufrir el accidente el dirigible alemán «Hindenburg» llevaba a bordo 39 pasajeros y 61 tripulantes, es decir un total de cien personas que se creen han perecido en su totalidad.

La catástrofe se produjo en el momento que la aeronave picaba en el poste de amarre, oyéndose una brusca explosión, desapareciendo después envuelto en llamas, para caer seguidamente produciendo al chocar contra tierra enorme resaca.

El dirigible acababa de terminar el 21 vuelo a América.

Parece que se han salvado tres personas

Nueva York.—De los tripulantes del dirigible «Hindenburg» sólo quedan tres supervivientes.

Se sabe que la explosión fué debida a que por carecer de gas helio, había sido llenado con hidrógeno.

Radio Berlín confirma la noticia

Radio Berín. (1'30).—Ha quedado completamente destruido el dirigible «Hindenburg» cuando se disponía a tomar el poste de amarre al final de su viaje en Nueva York, bajo una ligera lluvia.

Según informes recibidos en los centros oficiales las condiciones de aterrizaje fueron muy difíciles.

El dirigible cruzó por cima del aeródromo durante una hora. Al acercarse al mástil se produjo el incendio; pocos momentos después el aparato estaba totalmente destruido por el incendio que se provocó en la popa.

Faltan noticias acerca del número de víctimas, aunque se teme hayan perecido casi todos sus ocupantes.

El embajador alemán en el lugar de la catástrofe

Nueva York.—En el lugar de la catástrofe se ha presentado el Embajador de Alemania en Nueva York.

Los servicios de salvamento funcionaron con absoluta precisión y con la premura debida al caso, si bien ya nada se pudo hacer. El incendio fué tan rápido y completo que del aparato sólo queda un montón informe de restos calcinados.

Los cadáveres de los tripulantes han quedado completamente carbonizados, resultando imposible su identificación.

Roosevelt envía su pésame a Hitler

Nueva York.—El Presidente Roosevelt ha enviado al Führer alemán

su pésame por la catástrofe sufrida por el dirigible «Hindenburg» al aterrizar en esta ciudad.

No se sabe si los restos de las víctimas serán trasladados a Alemania

Nueva York.—No se sabe si las víctimas serán enterradas en esta ciudad o serán trasladadas a Alemania a bordo de un barco alemán.

Sobre estos extremos el Gobierno americano ha pedido informes al Embajador alemán, para en caso contrario encargarse del entierro de las mismas.

Enorme impresión en Alemania

Berín.—En todo el país al conocerse esta noche la noticia de la catástrofe sufrida por el dirigible alemán la impresión producida ha sido penosísima.

El «Hindenburg» había sido objeto recientemente de algunas reformas, después de las cuales realizó un viaje de pruebas sobre Alemania con pleno éxito.

Pésame del Duce

Berín.—De los primeros en enviar su más sentido pésame a Hitler ha sido el Jefe del Gobierno italiano señor Mussolini, que lo ha hecho en un despacho, en el que reitera su afecto al pueblo alemán con el que comparte como propia la terrible desgracia que acaba de sufrir.

35 vapores han pasado los Dardanelos con material de guerra para los rojos

Berín.—En las últimas tres semanas, 27 vapores rusos y 8 de los bolcheviques españoles han pasado el estrecho de los Dardanelos.

Venían del Mar Negro y se dirigen a las costas de Levante españolas.

De Radio Verdad
El uniforme de las milicias unificadas

Boina roja, camisa azul y pantalón kaki

Radio Verdad.—La Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las JONS ha publicado un manifiesto en el que se recogen las orientaciones que servirán de norma a sus actuaciones en la esfera nacional.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS no se entrometerá en las funciones del Estado.

El uniforme de las milicias unificadas

Radio Verdad.—El nuevo uniforme que adoptarán las milicias unificadas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, será: boina roja, camisa azul y pantalón kaki.

Parece que para esto se tendrá en cuenta el aspecto que ofrecían los manifestantes de ambas milicias en los actos celebrados en Salamanca y otras poblaciones el día 2 de Mayo, en la que los falangistas se cambiaban sus gorros con los requetés.

CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus

SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 3 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana

CACERES

Propaganda EXTREMADURA

La retaguardia ha de estar vibrando, cada minuto a compás con la vanguardia. Y como ésta, hacer permanente ofrenda de sacrificios en holocausto de España.

Ultramarinos, Loza y Cristal **Rufino Rubio Rosado**

General Ezponda, núm. 6

Teléfono, núm. 2d

ALMACEN DE COLONIALES

— DE —

Manuel Rodríguez Ramirez

:: Carretera de Salamanca ::

TELEFONO, 251.

CACERES

El Japón reconocerá en breve el Gobierno del Generalísimo Franco

A Salamanca ha llegado una misión comercial de aquel país para concertar un tratado de comercio

Salamanca.—Ha llegado a esta ciudad una misión japonesa encargada de negociar un tratado de comercio con la España Nacional.

El Japón reconocerá al Gobierno del Generalísimo Franco antes de la firma de este tratado.

TODA LA ESPAÑA LIBERADA

Usa ya la Pastilla de Tinte «S. I. E. B.»

El mejor de los tintes domésticos. Exija pastillas «S. I. E. B.»

Distribuidor para España liberada

M. ALCOUCER y COMPAÑIA. -- Laraña, 8 y 10. -- SEVILLA